
（様式第４号） 第 1 回 武石地域協議会 会議概要

１ 審 議 会 名 武石地域協議会

２ 日 時 平成 30 年 4月 23 日 午後 3時 30 分から午後 5時 05 分まで

３ 会 場 武石地域自治センター2階 第 1会議室

４ 出 席 者 池内俊郎委員、浦部秀幸委員、大草ひろみ委員、金井修一委員、金子るり子委員、

木下嘉章委員、小池文男委員、櫻井照子委員、桜井保子委員、鈴木三千夫委員、高

橋みち子委員、滝沢美穂委員、廣田百合子委員、松井智哉委員、宮島友和委員、山

岸誠委員、山口英宏委員

【欠席委員 3名】

５ 市側出席者 石井地域自治センター長、金子地域振興課長、下村市民サービス課長、滝沢産業建

設課長、宮越武石教育事務所長、坂部地域政策係長、依田地域担当、掛川地域政策

主査

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開

７ 傍 聴 者 0人 記者 0人

８ 会議概要作成年月日 平成 30 年 5月 8日

協 議 事 項 等

１ 開 会（地域振興課長）

２ あいさつ（センター長）

３ 自己紹介（委員、職員）

４ 地域協議会の概要と任務等について（事務局説明）

５ 協議事項

（１）武石地域協議会の会議運営要綱の確認について（事務局説明）

【質疑】

（委員）地域協議会は、年何回開催するのか。

（事務局）協議内容にもよるが、月 1回程度開催する。平成 29年度は 9回開催した。

～ 全員の賛成により、運営要綱の継続を決定 ～

（２）正副会長の選出について

（事務局）運営要綱第２条「会長及び副会長の互選の方法は協議会で協議して定めるとなっている。選出

方法について、協議をお願いしたい。

（委員）自薦、推薦でよいのではないか。

（委員）事務局案はないのか。

（事務局）事務局案は用意していない。自薦、推薦という意見が出たが、立候補する方、または推薦した

い方がいれば、お願いしたい。

（委員）会長に池内俊郎委員をいかがか。

～ 委員から拍手あり ～

（事務局）それでは、会長は池内俊郎委員に決定する。続いて、副会長の推薦をお願いしたい。

（委員）今期は、男性、女性が半々ずつなので、副会長は女性にお願いしたらどうか。

（委員）２期目の方がよいのではないか。

（委員）２期目で本日出席されている高橋みち子委員と大草ひろみ委員、どちらかにお願いできないか。

～ 大草ひろみ委員の声が多数あり ～

（事務局）大草ひろみ委員を副会長とすることに賛成の賛成される方は、挙手をお願いしたい。

～ 挙手全員（本人以外） ～

（事務局）副会長は、大草ひろみ委員に決定する。会長との打ち合わせのため、暫時休憩とする。

～ 休憩 ～



新正副会長あいさつ

（池内会長）地域協議会と住民自治組織を含めさまざまな地域団体との課題をどうしていくのか。地域協

議会は市の附属機関であり、地域協議会が出した意見等は、具体的な計画が整えば、予算化され実施で

きる点が、住民自治組織とは違う点である。地域協議会が、武石地域の活動を支えていかれればよい。

さまざまな取り組みを地域ぐるみで取り組んでいかれればと考えている。

（大草副会長）皆さんに協力いただきながら、副会長を務めていきたい。

（３）次回会議の開催について（今後の日時・開催場所等協議）

（事務局）前期の地域協議会は、月 1回、毎月第 3水曜日の午後 7時から武石地域自治センター2階第 1

会議室で開催していたが、今期はどうするかご協議いただきたい。

（委員）夜の開催がよい。

（委員）曜日が決まっていた方が予定しやすいので、前期と同様でよいのではないか。

（会長）前期と同様との意見が出たが、いかがか。

～ 他に意見なし ～

（会長）それでは、原則月に 1回、毎月第 3水曜日の午後 7時からに決定する。

・第 2回武石地域協議会

日時：5月 16日（水）午後 7時～

場所：武石地域自治センター2階第 1会議室

６．報告事項

（１）過去の地域協議会の取組実績について

・第 6期地域協議会（平成 28・29 年度）の取組実績について説明（事務局）

（２）平成 30 年度わがまち魅力アップ応援事業について

・平成 30年度第 2回目の募集について説明（事務局）
（３）第 6期からの申し送り事項について

・前期武石地域協議会からの申し送り事項、次の 3点について説明（事務局）
① 指定管理施設（武石内は 4カ所）の維持・運営管理について
② 公共交通機関のあり方について

③ 松くい虫対策促進について（森林管理の要望）

【質疑等】

（委員）指定管理施設の 4カ所とはどこのことか。

（事務局）岳の湯温泉雲渓荘、武石温泉うつくしの湯、武石観光センター（巣栗渓谷緑の広場）、番所ヶ

原スキー場の 4カ所の観光施設である。

（委員）雲渓荘については、4月に要望結果が出るとの話だったがどうなっているか。

（事務局）昨年、庁内で 5回にわたり検討会を実施した。予定より若干遅れているが、要望に対する市の

回答が出たらお知らせしたい。

（委員）公共交通のあり方については、市の検討委員会があり、自治連から委員として出席していたが、

会議は年 1回しかなく、あとは書面審査だけだった。地域協議会でも協議していかれたらよいと思う。

（委員）松くい虫対策については、武石は 10 ブロックに分けて樹種転換を行っていくとのこと。地域と

して松林を守っていきたい。現在、武石地域公園化構想はどうなっているのか。

（事務局）公園化構想は、現在も継続しており、自治会への苗木の配布や遊休荒廃農地解消のための機械

の貸し出しを行っている。



（委員）公園化構想について、第 7期の協議事項として加えたい。

（委員）観光案内については、看板ではなく、名所、トイレ、飲食店等の載った観光マップを作ったらよ

いと思う。

（委員）観光マップについては、住みよい武石をつくる会でも計画している。

（委員）わがまち魅力アップ応援事業は、自治会で申請し事業を行ったが、補助期間の 5年が過ぎてしま

った。事業実施後も維持していくのが大変であり、補修が必要になっている。再申請はできないのか。

（事務局）同じ事業では申請できない。

（委員）維持管理していくための補助も考えてもらいたい。

（委員）指定管理施設について、上田市地域振興事業団はどう考えているのか。温泉の権利はどうなって

いるのか。

（事務局）施設は市のものであり、方針はあくまで市で決定する。温泉の権利も市にある。上田市地域振

興事業団は、管理運営を行っていただいている。

（委員）練馬区と武石地域との関係が、あまり周知されていないと感じる。練馬区との関係は大切にしな

ければいけないのではないか。

（事務局）毎年、春は照姫まつり、秋は練馬まつりに参加し、観光 PR等を行い、交流を図っている。

（委員）職員の皆さんは、職員であり市民でもある。市民として武石地域のために、ぜひ尽力していただ

きたい。

７ その他

（１） 個人番号の提供について（依頼）

（２） 口座番号確認書について

（３） 地域協議会委員名簿について

・住所、電話番号入りの名簿は、正副会長にのみ配布する

（４） その他

・地域協議会委員の名簿と会議録の公開について説明（事務局）

８ 閉 会（大草副会長）


